

## EXPOSICIÓN

### **LA TRADICIÓN PESQUERA EN EL ARCHIVO HISTÓRICO PROVINCIAL DE ALMERÍA**

En 2014 celebramos, con una exposición, el aniversario de dos hitos relacionados con la pesca: se cumplieron 100 años de la llegada a Almería de Alfredo Saralegui y Casellas (El Ferrol 1883-Madrid 1961), conocido como el impulsor contemporáneo de la política social para los pescadores en España y, a su vez, se hicieron 100 años del nacimiento de la Asociación Protectora del Pescador (1914).

La exposición quiso poner el acento sobre las gentes del mar, contrarrestando así el empuje en las últimas décadas de la agricultura intensiva y del turismo, que habían quitado protagonismo a un oficio que durante siglos conformó la vida y las costumbres de los pueblos costeros del litoral almeriense. El arte de la pesca se asocia a la dureza del trabajo y a los peligros del mar y, por ello, la exposición mostró diversos documentos que testimoniaban la esforzada vida de quienes, de generación en generación, se dedicaron al trabajo de la pesca, sus familias y sus prístinos intentos por mejorar sus condiciones de vida a través de la colaboración mutua con la creación de los pósitos y las cofradías de pescadores.

Los documentos que se expusieron procedían de los fondos documentales producidos por las siguientes instituciones: Gobierno Civil (Registro de asociaciones), Junta de Obras del Puerto (Proyectos de obras), Capitanía Marítima (Roles de despacho y dotación, Libros de inscripciones marítimas), Delegación Provincial del Ministerio de Hacienda (Matrículas de la Contribución Industrial) y Notarías (Protocolos notariales). Se contó con la colaboración de la investigadora Antonia Galdeano García.

La exposición se pudo visitar desde el día 10 de diciembre de 2014 al 31 de mayo de 2015 en este Archivo.